HECHOS.

AÑO 2

1º de Setiembre de 1952

No 52

PALABRAS

Oficina: Pasaje Troyo

Apartados: San José 2178-Heredia 95 Director.
ROSENDO SALAS VALENCIANO

Tel. J-6482

- CO.25 -

## HUELGA Eléctricas contra

Hace tiempo se viene notando una alza improvisada de las tarifas de las compañías eléctricas. En realidad las compañías están procediendo de una manera imprevista porque cuando se ve ya está la ley en vigencia. Ellos se amparan a que las autoridades se solidarizan con sus planes pero en tal sentido la ciudadanía repudia ese proceder por-

## Los Tribunales Comunes conocerán del conflicto de tierras planteado por la International Balsa Company

## **ROBO 65 MIL DOLARES**

WASHINGTON 26 (INS) — I.a policia informó hoy que un ex-em pleado del servicio de automóviles blindados para el tran porte de valores Brinks ha confesado el audaz robo de 65 mil dólares a la puerta de un Hotel en Wáshington ayer y que el dinero ha sido recuperado.

La International Balsa Com-pany, fue, en el orden primige-nio, propiedad de unos ciuda-danos costarricenses que, en la danos costarricenses que, en la Administración Picado, lograron un espléndido y magnifico con-trate, aprobado por el Congre-so de entonces. Tal contratación fue transferida luego,— con to-

das sus jugosas derivaciones. a unos ciudadanos norteameri-canos que al igual que los costarricenses fundadores de Compañía en referencia, no cum plieron con un buen número de las cláusulas contractuales. Entre otras cosas se habían comprometido a sembrar quinientas hectáreas de balsa. Huelga de-cir que no sembraron nada. Explotaron los terrenos en forma in misericorde y cuando el negocio les vino a menos, abandonaron las tierras y se dedicaron a com-prar la balsa que otros producían,- comercio en el que toda-

vía están,— a precios irrisorios La Junta de Gobierno enterada de cuanto ocurría y por esa misma circunstancia, acordó por medio de un Decreto-Pasa a la página OCHO

## Vuestro deber debe ser saber más para enseñar mejor dijo Pío XII a las Universidades Católicas

CIUDAD VATICANO, 26.—Pio XII urgió a las universidades católicas se empeñen en estos días difíciles en fomentar la comprensión internacional, intercambio fra ternal y la paz. El Mensaje especial del Santo Padre fué enviado al 22 Congreso Internacional de Pax Romana cuyas sesiones comienzan mañana en Montreal Capadá. El Congreso terminará el próximo lunes. Pax Romana es la Confederación Internacional de Sociedades de Graduados de Universidades Católicas y su objeto es la borar por la comprensión y amistad internacional,

## Vecinos de Guápiles piden aumento del personal de las Juntas Rurales de Crédito

Guápiles, 22 de agosto de 1952
Sr. Elias Soley
Jefe de Juntas Rurales de
Crédito Agricola.
San José.
Apreciable señor:
Nosotros, los abado firmantes, vecinos de Río Jiménez, Roxana, Guácimo, Pocera, El Molino y San Rafael, ante usted con el mayor respeto posible venimos a solicitarle el aumento del personal de la actual Junta Rural de Crédito Agricola que opera en este Cantón—Pococi—, o la creación de una Agencia Bancaria. Esto lo solicitamos debido al crecido número de clientes que solicitan servicios de dinero para fines agrícoue solicitan servi-para fines agrico-

las a la Caja de este lugar.
En varias ocasiones tenemos que hacer hasta tres viajes y en hospedaje y pases gastamos sumas con siderables que en nuestro plan de economía nos hace bastante hueco.
Al ser aumentado el personal nos pueden atender en el mismo día y nos evitan así de hacer los gastos de hospedaje y comida limitándonos únicamente a los pasajes.

sajes.

En espera de que sea acogida nuestra justa petición, nos es sunamente honroso suscribirnos de usted muy atentos y seguros servidores.

dores.
Adán Arias E.—Walter Mora Porras (Siguen 80 firmas más).

## DIGAME POR QUIEN VOTO

Se presentó a nuestras oficinas el señor Francisco Jiménez
Z. y le dijo a quemarropa a nues
tro director: Digame por quien
voto— solo un hombre como ud.
puede dar tal consejo — Nuestro director le contestó inmedia-tamente: "Ya que ud. me hon-ra poniendo su voto bajo mi parecer yo le aconsejo que siga mi ejemplo, es decir- yo estoy viendo los toros de lejos y quie ro permanecer neutral hasta último momento la razón es porque estoy viendo las cosas muy oscuras y no se puede andar a dos aguas - por eso, ya sea por el poco criterio que me asiste considero muy digno y oportuno tener calma hasta la última hora aunque sea con grandes sacrificios con tal de conservar el honor y la serenidad.—

## ES MUY POSIBLE OUE SE REUNA EL DI-NERO NECESARIO PARA CONSTRUIR EL EDIFICIO DEL SOLDATI

Diferentes casas comerciales y particulares se muestran decididos a prestar su ayuda y apoyo en la próxima Semana del Dormitorio que está por celebrarse

Conversando esta mañana con el señor Agente Judicial de Menores don Francisco María Ortiz Oreamuno nos manifestó que est Especialmente entidades extranjemecesario para construir el nuevo edificio para el Dormitorio Sol datti. Diferentes casas comerciales y particulares se muestran de-

## CONTINUA IMPLACABLE LA ACCION AEREA CONTRA LOS CENTROS DE ABASTECIMIEN-TO COMUNISTA EN COREA

SEOUL 27 (INS).— Siete superfor alezas norteamericanas destrozaron mi gran depósito de materiales de duerra en Pyongyang con 70 tonela as de poderosos explosivos antes del manecer de hoy mientras los bomardeadores ligeros atacaban otros os centros de abastecimiento a amos lados de la Corea del Norte. La ofensiva aérea aliada recuperó u plena intensidad al mejorar el estado del tiempo, pero la acción en termo. SEOUL 27 (INS).— Siete superfor talezas norteamericanas destrozaron un gran depósito de materiales de guerra en Pyongyang con 70 toneladas de poderosos explosivos antes del amanecer de hoy mientras los bombardeadores ligeros atacaban otros dos centros de abastecimiento a ambos lados de la Corea del Norte.

La ofensiva aérea aliada recuperó su plena intensidad al mejogra el estado del tiempo, pero la acción en tierra a lo largo del frente del 28 kilómetros se redujo a exploraciones en nenor escala y pequeñas escaramuzas. Las posiciones de las comunicaciones comunistas en el flanco costero orien tal del teatro de la guerra sinterior el peso de los renovados bombardeos por los buques de guerra norteamericanos con el gigantesco acorazado lowa al frente. El lowa cañoneó las trincheras, emplazamientos de artille ría y otros objetivos rojos el martes con proyectiles de dos mil libras, anunció aproyectiles de dos mil libras, anunció aproyectiles de dos mil libras, anunció dos rojos perecieron al estallar los proyectiles de dos mil libras, anunció dos rojos perecieron al estallar los proyectiles de dos mil libras, anunció dos rojos perecieron al estallar los proyectiles de dos mil libras, anunció dos rojos perecieron al estallar los proyectiles de dos mil libras, anunció de proyectiles de dos mil libras, anunció dos rojos perecieron al estallar los proyectiles de dos mil libras, anunció dos rojos perecieron al estallar los proyectiles de dos mil libras, anunció dos morios de guerra Internadus proyectiles de dos mil libras, anunció des proyectiles de dos mil libras, anunció dos rojos perecieron al estallar los proyectiles de cos mil labras, anunció de proyectiles de dos mil libras, anunció de sub proyectiles de los militardos proyectiles de dos mil libras, anunció de sub ses en Ckinawa y al través de la Corea del Norte en las horas de la Corea del Norte en las horas de la Corea del Norte en las ho

#### ROBO SACRILEGO EN HEREDIA

Las alcancías del templo parroquial fueron saqueadas, por ladrones que se apostaron en la tarde del domingo en el coro y operaron su fechoría por la noche

El lunes por la madrugada la ciudad de Heredia tuvo una desagradable sorpresa, al enterarse de que las alcancias del Templo Parroquial habían sido desvalijadas. De las investigaciones realizadas hasta el momento, se supone que dos individuos penetraron a la Iglesia y se apostaron en el copo para operar durante la noche. Efectivamente, así lo hicieron.

Al favor de las sombras y contado con la circunstancia de que el templo no cuenta con un vigilan

# esastre Administrativo del Seguro Social IRRESPONSABILIDAD - BUROCRACIA - INCURIA - AUMENTO de CUOTAS

## PAGINA CULTURAL Y CIENTIFICA

## SALMO

RUBEN DARIO

Un gope fatalquebranta el cristal de mi alma inmortal.

Ante el tiempo muda por la espina aguda de la horrible duda. Mi pobre conciencia

busca la alta ciencia de la penitencia;

mae falta la gracia que guía y espacia con santa eficacia.

Mi sendero elijo y mis ansias fijo por el Crucifijo!

Mas caigo y me ofusco por un golpe brusco en sendas que busco.

No hallo todavía el rayo que\_envía mi Madre María.

Aun no la escucho del Dios por que lucho. IHe pecado mucho!

Fuegos de pasión necesarios son a mi corazón.

Un divino empeño.
—me dará el beleño de un místico sueño?

Del órgano en son me dé la oración y el Kyrieleison.

Y la santa ciencia venga a mi conciencia por la penitencia.

## CON UNA BROMA DE DUMAS

Victor Hugo recibió un día una carta en cuyo sobre se leía: Al más perfecto de los poe-'tas de este tiempo''. Con mo-destia Hugo se dirigió a la casa

de Lamartine y le dijo:

—Mi querido Lamartine esta carta es evidentemente para usted.

-iDe ningún modo! -repuso el poeta— Es para usted. Después de una complicada

larga discusión, resolvieron abrir la carta y despejar de una vez et enigma. Pero, con sorprevieron que la carta comenzaba con estas palabras, querido Alfredo..." refirién refiriéndose a Alfredo de Musset. Se trata-ba de una broma de Alejandro Dumas, que gustaba de divertirse con bromas de esa índole. Dicen que Lamartine se sonrié y Hugo se quedó muy serio.

## "A UN FAMOSO GENE-RAL ATENIENSE"

Le preguntaron cierto día a Temístocles con quién casaría de preferencia a su hija: si con hombre pobre, pero honrado: o con uno rico, pero de malos antecedentes.

Prefiero hombre sin dinero. a dinero sin hombre – respon-dió el general. Cosas que debemos saber

## COMO CRIA PERLAS UNA OSTRA

blando y resbaladizo cuerpo, no del cuerpo viviente de la ostra es cosa muy agradable a la vis-empieza a desprenderse un fluíta y, sin embargo la ostra pro-duce una de las cosas más hermosas de la naturaleza. De ellas sacamos las perlas.

-De qué manera se crian las perlás en la ostra?

De la manera más rara que

podríamos imaginar.
Cuando la ostra es todavía
muy pequeña, flota en la superficie del agua, sin concha de
ninguna clase, cual si fuera un pedacito de gelatina. Pero en cuanto empieza a formársele la concha y comienza a ser dema siado pesada para flotar, se su-merge, y va a yacer en el fondo del mar. Allí se encuentra en su verdadero elemento; se pega una roca o a otro cuerpo cualquiera, abre sus valvas y deja que penetre el agua del mar, la cual arrastra objetos pequeñísi-mos que sirven a la ostra para alimentarse crecer y engordar.

En ocasiones, junto con estos diminutos vienen cuerpos extra-ños, tales como huevecillos de peces, granos de arena, pedacitos de insectos marinos, etc. que se depositan entre la concha y el cuerpo de la ostra. A veces no puede el animal arrojar de sí esos cuerpecillos extraños, que le causan verdaderas molestias, y entonces empieza a trabajar para cubrir el enojoso objeto con

El aspecto de la ostra, con su lo verdaderamnte sorprendente: do que va recubriendo el referido objeto, y endureciéndose so-bre él fluido mana sin cesar; poco a poco forma capas superpuestas y, de este modo, el cuerpo extraño va gradualmente aumentando de tamaño, hasta convertirse en una hermosa perla. Así es como se forman estas hermosas perlas que las señoras lucen engarzadas en sus collares. sortijas y brazaletes. También produce la ostra, a-

demás, otra materia parecida la perla que se conoce con el nombre de madreperla o nácar y que no es otra cosa que el fo-rro interior de la concha, el cual se emplea para la fabricación de botones, mangos de cuchillo, etc. La cara exterior de la concha

es muy basta y rugosa; pero la es muy basta y rugosa; pero la cara interior en el cual reposa el cuerpo del animal, es necesa-rio que sea suave, y ello lo con-sigue mediante el fluido de que hemos hablado en el párrafo an nemos naniado en el parrato an-terior, que llega a formar una superficie muy fina y de unos reflejos y dureza a que sólo pue-den compararse los más preciocios esmaltes.

Las ostras perlaras más apre ciadas son las que se encuen-tran en las costas de Australia. en la Nueva Guinea, en Bor-neo, en las Filipinas y en Cey-Y es entonces cuando sucede

Y es entonces cuando sucede

Y es entonces cuando sucede

Hombres y muieres célebres

## JUANA DE ARCO (Doncella de Orleans)

Cuando era todavía casi una niña, sintió avisos e inspiraciones sobrenaturales, que la instaban a levantarse y salvar a

Francia. En cuanto se convenció de que aquellos misteriosos llamamientos no eran engendro de su fantasía, sipo el verdadero man-dato de Dios, empezó a persuadir en cuantos la rodeaban, a q' le diesen crédito. Presentóse al rey de Francia; y aunque los cortesanos se burlaron de ella en un principio. los convenció pronto de que Dios la había inspirado para libertar a su pa-

Vestida de blanca armadura envióla el rey a la cabeza de un ejército de caballería a la ciu-dad de Orleans, sitiada por el

## "Con el corazón de Napoleón Bonaparte"

Al embalsamarse el cadáver del Emperador, un médico mi-litar sacó el corazón y lo guar-dó esa noche en su habitación, dentro de un vaso, con el pro-pósito de ponerlo luego en un frasco adecuado. Durante la norasco adecuado. Durante la no-che oyó ruidos extraños de vi-drios rotos: al encender la luz, vió como una rata se llevaba el corazón del héroe.

Se dice que el médico atemorizado, sustituyó la víscera robada por una de carnero, que me-tió en un recipiente de plata, bañado en alcohol.

enemigo. El primer triunfo de Juana fué arrojar de los muros a los sitiadores ingleses. Aquellos rudos soldados franceses que llevaban por capitán a la abnegada e inocente doncella, aprendieron a sentirse avergonza-dos de las palabras obscenas e impuros pensamientos, y la siguieron en adelante como a un canudillo bajado del cielo.

Su presencia parecía irra diar un influjo irresistible que dispersaba al enemigo, obligándole a retroceder. Los ingleses llegarón a tenerla por hechicera; pero fueron muchisimos los q' la creyeron santa. ello es q' con sus victorias hizo renacer el valor y la esperanza en el corazón de los franceses.

Al fin fue hecha prisionera a traición, pues perseguida por el enemigo después de una batalla, algunos desalmados france-ses cerraron la puerta de la fortaleza en la que Juana hubiera podido refugiarse. Fue sometida a un tribunal, acusada de hereje y de hechicera; y habiéndola condenado los jueces a pesar de ser compatriotas suyos, la entregaron a los ingleses para que la castigaran. No sin dolor vémonos forzados a escribir que fue quemada viva en la plaza pública de Ruan, en Normandía. Pe ro también es cierto que desde aquella fecha los ingleses parecieron sentir el poder de Dios en contra de ellos, porque, tras de no haber vuelto a salir triunfantes en aquella guerra, fueron de allí a poco arrojados del te-

## "LA SAL, CLAVE DE LA SALUD"

El ciudadano medio, que con- salina del agua que bebían los sume de 8 a 15 gramos de sal por día, absorbe 25 veces más por día, sal por kilogramos de peso que el lcón y 200 veces más que el gorila, el chimpancé y el oran-gután. El ciudadano medio consume tanta sal, en relación con su peso, como la morsa, que so-lo bebe agua salada.

Nuestro consumo de sal es cnormemente mayor que el de las tribus primitivas y los pueblos

asiáticos,.

-Es una coincidencia que en esos pueblos la hipertensión y congestión cardiaca, sean mucho menos frecuente en la juventud y edad madura que en-tre nosotros? — Estamos destruyendo nuestro cuerpo y matán-donos antes del plazo fijado por la naturaleza, debido a nuestra costumbre de consumir cantida-des excesivas de sal? — Algunos córicos lo creen así. El éxito de la llamada dieta

de Kempner, para la hipertensión, hace suponer que es así. Esta dieta formulada y publicada en 1944 por Kempner, de la Universidad de Duke, consiste principalmente en arroz, fruta y jugo de fruta. La dieta redujo

jugo de fruta. La dieta redujo presiones sanguíneas, anormalmente elevadas, a lo normal y aún por debajo de lo normal. Los médicos se sintieron intigados. — Qué había de notable en el arroz y en jugo de frutas? Los químicos contestaron tas? Los químicos contestaron casi inmediatamente: el arroz y los jugos de frutas carecen casi por completo de sal.

A partir de entonces muchos investigadores han experimentado con dietas sin sal. En Chi-cago, en el Hospital Michael Reese, tres médicos descubrieron que podían producir alteractones cardiovasculares y renales en pollos mediante el simple expediente de agregar sal al agua que consumían. Sustituyeron el agua común por una solución salina al 1 % y midieron la presión sanguínea antes del expe-rimento, durante el mismo y des-pués de haberlo hecho. Los resultados fueron evidentes: La presión subía bruscamente iniciarse el consumo de sal y des cendía con igual prontitud al prontitud al suprimirse. En suma, la presión sanguínea parecía depender en-teramente de la concentración

pollos.

En otro lugar un médico realizó experimentos con ratas hi-pertensas. Eligió ratas normales, moderadamente hipertensas y muy hipertensas. Les ofreció alimentos que contenian distintas proporciones de sai. Por instinto las ratas hipertensas, eligieron alimentos que contenían poca sal.

Cinco médicos del Hospital Mt. Sinai, de Nueva York, realizaron experimentos con ocho pacientes humanos hipertensos. Seis de ellos estaban tan mal, que habían sido hospitalizados a causa de los fuertes dolores de cabeza que experimentaban continuamente. Durante dos o continuamente. Durante dos o tres semanas los pacientes se sometieron a la dieta corriente del Hospital. La presión sangui-nea fue registrada diariamente. hicieron otros análisis de laberatorio para determinar la con dición física de los pacientes. De pronto se les restringió la sal a un máximo de un grado por día. Se les inyectó una droga para eliminar el sodio rápidamente. del organismo.

Los resultados fueron dramá-ticos. La presión sanguínea de los pacientes experimentó marcados descensos en pocos días. Las anormalidades en la retina del ojo, causadas por la alta presión sanguínea, comenzaron a desaparecer. Cinco de los seis pacientes que padecian dolores de cabeza descubrieron de pron-to que estos habían desapareci-

do. El sexto sólo experimentó mo-

lestias leves. En California: siete médicos sal en 59 pacientes. En un 25 % de los pacientes la presión sanguínea descendió considerable-mente. En un 8 % de los casos. los dolores de cabeza desapare-cieron. Y la mayoría obtuvo un sustancial alivio de casi todos los síntomas de su entermedad.

No se sabe aún con certeza si la sal es la clave del enigma de la alta presión sanguínea; lo importante sin embargo, es que, como resultado de las recientes investigaciones, se ha reconocido finalmente que la sal es una de las principales claves de la salud humana.



rritorio conquistado por Enrique de V. En cuanto a Juana de Arco, a la que también se llama la "Doncella de Orleans", sufrió as de Ministeno de Cultura y Junento. Costa Rea.

# "EL INDEPENDIENTE" ABRE UNA ENCUESTA PÚBLICA Con motivo del aumento de las cuotas del Seguro Social LO QUE DICE LA CAJA LO QUE DICE EL PUBLICO Otro método para

de todo cuanto concierne a los progresos de la Seguridad Social en el país.

Nosotros queremos iniciar ese intercambio de ideas en un afán de exponer a usted nuestros puntos de vista generales sobre el Seguro Social y la realidad postitiva que actualmente está contenida en las leyes y reglamentos que regulan nuestra Institución.

El Seguro Social es un medio de que se vale el Estado para proteger la salud y la vida de los ciudadanos, contra riesgos o infortunios que los amenazan. A nadie escapa que la vida de todo ser humano está constantemente acechada por una serie de riesgos provenientes ya sea del medio ambiente o de la propia naturaleza biológica del individuo. Por ejemplo, la enfermedad, la vejez y la muerte. A nadie escapa tampoco que la gran mayoría del pueblo no tiene posibilidad de ahorrar para hacer frente con éxito a tales riesgos, ya sea porque el hábito del ahorro y de la previsión no ha nacido en él o porque los medios económicos impiden que se produzca aquel ahorro. En todo caso, la realidad es que esa gran mayoría del pueblo anda constantemente desamparada ante la asechañza de los riesgos que ya se dejaron mencionados, y que el Estado, como obligado promotor del, bienestar de todos, debe buscar la forma de proteger a los ciudadanos de los peligros que los amenazan.

En Costa Rica, el Seguro Social cubre actualmente los riesgos de Enfermedad y Maternidad por un lado, y de Invalidez, Vejez y Muerte, por otro. En forma resumida, vamos a exponer en esta carta los beneficios que cada uno de esos Seguros representa:

El Seguro de Enfermedad y Maternidad es uno solo. Se financia de las mismas fuentes y por las mismas cuotas. Sin embargo, para el caso de maternidad las prestaciones que se ofrecen son mayores, porque la ley se inclina por una protección más amplia para las maders y para los niños.

En general, para tener derecho a ser atendido por el Seguro Social,

los niños.

En general, para tener derecho a ser atendido por el Seguro Social, se necesita haber trabajado y cotizado por lo menos durante cuatro semanas ininterrumpidamente antes de la enfermedad, o haber cotizado por lo menos con dos colones, cuando se trabaja por unidad de obra en esas mismas cuatro semanas. Cuando se trabaja por unidad de obra en esas mismas cuatro semanas. Cuando se trabaja por unidad de obra en esas mismas cuatro semanas por ser temporal su empleo y por la propia indole de las funciones que desempeñan, es también preciso que la cotización en las últimas cuatro semanas sea de dos colones o más, cualquiera que sea el número de días trabajados.

Cumplidos los anteriores requisitos, el trabajador puede presentarse, con su libreta y la solicitud patronal de atención médica a cualquier Centro Médico de la Caja para ser atendido.

¿Cuáles son las prestaciones que se dan dentro del Seguro de Enfermedad?

1.—Asistencia médica general, especial y quirúrgica.

Actates son las prestaciones que se dan dentro del Seguro de La remedad?

— Asistencia médica general, especial y quirúrgica.

— Asistencia hospitalaria.

3.— Servicios de Farmacia.

— Servicio de Odontología el cual comprende: a) Higiene bucal; b)

Extracciones; c) Obturaciones con cualquier material que no sea oro; este servicio se otorgará, por ahora, exclusivamente a los ases gurados de los cantones centrales de San José, Heredia y Alajuela; d) Prótesis a placa; este servicio se otorgará en las clínicas dentales de la Caja o en las que ésta designe. El asegurado deberá contribuir con la suma de veinte colones; e) Cirugia oral.

3. — Asistencia médica y farmacéutica, sin derecho a hospitalización, para los hijos de las aseguradas durante los dos primeros años de su vida, siempre y cuando la madre, al momento del parto, tenga derecho a los beneficios de maternidad, y conserve su calidad de asegurada activa al demandar la asistencia a que se refiere este párrafo.

asegurada activa al demandar la asistencia a que se refiere este párrafo.

Subsidios en dinero. Este subsidio se pagará únicamente cuando la enfermedad produzca incapacidad para el trabajo y sea declarada por los médicos de la Caja; consistirá en una suma de dinero igual al cincuenta por ciento del salario promedio devengado por el asequrado en el último mes de cotización anterior a la enfermedad. El subsidio se pagará semanalmente por períodos vencidos, siempre que se presente una constancia del patrono de que el trabajador no se ha ocupado en labores remuneradas. Es claro que el subsidio no se pagará cuando la enfermedad o la lesión del asegurado se debe a intoxicaciones alcohólicas, drogas estupefacientes, a tentativas de suticidio o a riñas provocadas por él. También se suspenderá el pago correspondiente, cuando el asegurado no cumpla las prescripciones médicas, pero se le volverá a pagar cuando modifique su conducta. Cuando la incapacidad es menor de 30 días el trabajador no podrá recibir en ningún caso más del 80% de su salario. De este modo, si el patrono le paga el 50% a su trabajador por cualquier causa, la Caja solamente le págará el 30%. Si la incapacidad es mayor de 30 días, el trabajador no podrá recibir más del 100% de su salario; por eso, si el patrono le pagara el salario completo la Caja no le pagaria salario alguno. En ningún caso el subsidio pagado por la Caja será mayor del 50% del salario del trabajador.

Subsidios de Sepelio. Este subsidio se pagará a los deudos del aseguados del aseguados del serabajador. trabajador

subsidio pagado por la Caja será mayor del 50% del salario del trabajador.

7.—Subsidios de Sepelio. Este subsidio se pagará a los deudos del asegurado que hubiese cubierto por lo menos las cotizaciones correspondientes a tres meses de trabajo durante los últimos seis meses anteriores asia enfermedad o a la muerte. Consistirá en una suma fija de C 187.50, la cual se entregará previa presentación de las constancias de nacimiento y defunción del asegurado, de otra que compruebe el parentesco con el asegurado y de las cuentas de los gastos de funeral y entierro.

8.—Como prestación en dinero, dentro del servicio especial de oftalmología, la Caja contribuirá con la suma de quince colones para cada tipo de anteojos y treinta para el bifocal. Sólo en casos muy especiales se puede repetir la contribución por causa de deterioro o destrucción de los anteojos.

9.—Además de las prestaciones anteriores, la Caja pagará, en casos muy calificados y cuando los tratamientos médicos así lo exijan, los traslados y hospedajes de los asegurados que deban hacer su tratamiento en un Centro Médico alejado de su domicillo. Los familiares del asegurado no tienen derecho a este beneficio.

10.—Tambien la Caja pagará el 75% del valor de cada accesorio médico recetado por sus médicos, sempre que la suma a pagar no suba do Co Calon.

La Caja Costarricense de Seguro Social tiene mucho gusto de escribir esta carta a un número determinado de personas, a fin de discutir con ellas algunos de los grandes problemas que tiene planteados la Seguridad Social en Costa Rica. TORES Y SU FABULOSO TREN BUROCRÁTICO guridad Social en Costa Rica.

Hasta el momento, no se ha hecho un intercambio sistematizado de ideas entre la Institución y las personas que por la indole de las actividades a que se dedican en la vida, deben interesarse y estar al tanto de todo cuanto concierne a los progresos de la Seguridad Social en el DAN EN EL SUELO CON EL PRESTIGIO DE LA mediante Rayos X INSTITUCION, DIGNA DE MEJOR SUERTE

> Para el año de 1945 el Seguro Social cubrió el total de sus gastos con dos millones y cuarto de Colones. Dejó Reservas por casi siete millones de colones y dió MAS DE UN MILLON DE ATEN-CIONES MEDICAS Y PARA MEDICAS.

Sr. don Cipriano Güell Gerente del Seguro Social Pte

Estimado señor:

siderablemente.

No sin alarma hemos visto los contribuyentes que durante su gestión administrativa los derechos de los asegurados han venido perdiendo terreno sistemáticamente, en forma de recortes en los servicios médicos, cierre de dis pensarios, escamoteo de los ahorros en Invalidez, Vejez y Muerte, reforma de reglamentos en per juicio de los asegurados, etc. El golpe de gracia ha venido a cons tituirlo la elevación de cuotas obreras, en forma inconsulta y arbitraria, so pretexto de que el cos to de los servicios ha subido con-

Desde luego esta última medida ha caído como una bomba y entre el público se tejen los más va riados comentarios, algunos de los cuales recogemos en esta carta, timo año económico (1951):

San José, 28 de agosto de 1952 dejando para el futuro otros no menos interesantes. Se dice que el exceso de burccracia y la pésima administración son causas determinantes de los malos servicios. Se rumora también que es tal el escándalo del aumento en el presupuesto de la planta burocrática, que Uds. se han visto precisados a "camuflar" sueldos puramente administrativos dentro de las partidas que corresponden al régimen de Reparto, o Prestaciones.

Creemos que por el buen nombre del Seguro Social y por el futuro de nuestra querida Institución, estos rumores debieran des virtuarse públicamente, dando a conocer la diferencia en las siguientes partidas, tomando como base de comparación el año de 1945 escogido por Uds. en su publicación reciente, en que anuncian el aumento de las cuotas, (párrafo 3).. Copiamos a continuación las partidas que nos interesa sean com paradas con las similares del úl-

#### Año 1945: Administración (Gastos) Administración (Gastos) Sueldos Personal Administrativo @ 348.313.60 Gastos Generales . . . . . . . . 154.768.70 Prestaciones en especies Prestaciones especies Sueldos Personal Médico-Adm. . C 117.145.90 Sueldos y Honorarios Médicos . 664.015 50 Medicinas y Materiales Médicos 606.557.58 y de Laboratorio . . . . . . . Prestaciones en dinero Prestaciones dinero Subsidios de Enfermedad . . . . @ 314.833.69 Subsidios de Maternidad . . . . . 15 528.95 9.807.25 Cuotas de Sepelio . . . . . . . Traslados y Hospedajes . . . . . Libre Elección Médica . . . . . 24.357.85 Accesorios Méd., Anteojos, etc. . 24 0003 90

Para el año de 1945 el Seguro, Médicas y Paramédicas por un to-Social cubrió el total de sus gas-TO DE COLONES (. (C 2.341.106.33). Dejó reservas por un total de csai SIETE MI-LLONES DE COLONES

( 6.817..155 67). y dió Atenciones

tal de MAS DE UN MILLON DE tos con DOS MILLONES Y CUAR COLONES en todo el País. En espera de que el Sr. Gerente se sirva atender nuestra solicitud, se suscribe atentamente,

Esta-carta se ha extendido un poco, porque hemos querido ser muy claros en la exposición de las prestaciones que otorga el Seguro de Enfermedad a los asegurados directos. Sin embargo, deseamos saber si usted tiene algunas dudas sobre lo que dejamos referido, con el fin de tratar esas dudas en la siguiente carta.

La próxima carta estará destinada a tratar sobre las prestaciones que se dan por el Seguro de Maternidad, y a dar una serie de explicaciones sobre la mejor forma para concurrir a las dependencias de la Caja a solicitar esas prestaciones.

ciones sobre la mejor forma para concurrir a las dependencias de la Ca-ja a solicitar esas prestaciones.

Esperamos que si hay alguna persona amiga suya que se muestra interesada en recibir esta información sobre el Seguro Social, nos lo haga saber para enviársela también a la mayor brevedad.

Con toda consideración, nos suscribimos atentamente,

CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL.

combatir cáncer

CINCINATI — En o-casión de la Conferencia Nacio-nal sobre el Cáncer, celebrada re cientemente en Cincinati, se des-cribieron nuevos métodos para combatir la terrible enfermedad. Compaur la terrible enfermedad. Dichos métodos hacen posible con centrar, aumentando su eficacia, una corriente de rayos X de ... 2.000.000 de voltios sobre cánceres avanzados, y de otra manera intratables.

res avanzados, y de ota manera intratables.

Los nuevos métodos, concebidos y llevados a la práctica en el instituto Tecnológico de Massachusetts, hacen posible dirigir la poderosa corriente de rayos X sobre el tumor, en tanto que el paciente gira lentamente, sentado en una silla rotatoria. De esta forma, la fuerza total de la corriente, cuidadosamen te regulada, es ejercida constantemente sobre el tumor, aunque sin afèctar la piel ni los tejidos normales intermedios.

Según reza el informe, median-

Según reza el informe, mediante este procedimiento se ha logrado la destrucción de muchos tumo-

Según reza el informe, mediante esté procedimiento se ha logrado la destrucción de muchos tumores malignos cuya extirpación quirúrgica resultaba difícil o imposible, o que no respondieron favorablemente a los tratamientos con vencionales por irradiación. Se informa que cada vez es mayor la proporción de pacientes de cáncer, otrora casos desesperados, que "se mantienen vivos y aparentemente libres de la enfermedad durante un período de uno a dos años después de recibir la nueva forma de terapia por los rayos X".

La técnica física y el aparato para la terapéutica rotatoria se de ben al doctor John G. Trump, Director del Laboratorio de alto vol taje del Instituto Tecnológico de Massachusetts, v a sus asociados.

La memoria presentada por el Instituto Tecnológico de Massachusetts, indica que de 286 pacientes tratados durante los primeros vein tisiete meses, 157 (o casi el 55 por ciento) se encontraban al presente libres de sintomas, en tanto que otros 46 se encontraban al presente libres de sintomas, en tanto que otros 46 se encontraban aun bajo dratamiento, o habían terminado de recibirlos hace muy poco, por cuyo motivo estos útilmos no pue den ser incluídos entre aquellos considerados libres de sintomas. Se hace hincapié en que ningún caso puede describirse como "curado", ya que deben transcurrir por lo menos cinco años antes de que los resultados de cralquier tratamien to de cáncer puedan ser considerados como una "cura".

Según el informe, once de tree casos de cáncer de la vejiga se encuentran libres de síntomas, habiéndose evi tado el drenai, de la vejiga a tra vés del colon. Siete de diez y coho casos de cáncer de la vejiga a tra vés del colon. Siete de diez y coho casos de cáncer de los senos, avan zado o recurrente, se encuentran lasta ahora aparentemente bien.

Busque en nuestro próximo número otras sensacionales revelaciones sobre el Seguro Social y el problema eléctrico. Sección de narraciones interesantes

## DANZA DE LAS DOCE PRINCESAS

Erase un rey que tenía camas en una misma sala, cuyas puertas se cerraban cui das partes. dadosamente con llave, después que las princesas se acostaban. A pesar de esto, sus zapatitos amanecían todos los días completamente gastados como si hubiesen danzado toda la noche y aquello nadie podía explicarlo-

Hizo anunciar el rev por todo el país que daría por esnosa a una de sus hijas y a demás su corona después de muerto, al que descubriese el secreto, e indicase el lugar en que las princesas danzaban durante la noche; pero que castigaría con la muerte al que después de haberlo intentado pasase tres días v 3 noches sin dar la explicación apetecida.

No tardó en presentarse el hijo de un rey. Después de haberle recibido dignamente, diéronle por habitación una ya se agitaban bulliciosas con contigua a la sala en que dormían las doce princesas en sus doce lechos. Allí debía pa sar la noche en vela y vigilando para saber adónde iban a bailar; y a fin de que pudiera observarlo todo, la puer ta de su habitación quedó abierta de par en par.

Con todo, el hijo del rey se dejó en breve dominar por el sueño, y al despertar a la mañana siguiente, vió que las princesas habían pasado la noche danzando, pues las suelas de sus zapatos estaban todas agujereadas. Lo mismo sucedió la segunda y tercera noche; y así el rey lo mandó a decapitar. Llega ron después otros muchos q' corrieron la misma suerte, y perdieron la vida de igual ma nera.

Cierto día pasaba por los dominios del rey un viejo soldado, herido en una batalla e inválido para la guerra, y al atravesar un bosque, encontró a una vieja que le pre guntó adónde iba.

-Voy en busca del lugar para llegar un día a ser rey. en que danzan las princesas,

-Muy bien -le contestó la anciana; -no es difícil empresa. Ten solamente cuidado de no probar el vino que una de las princesas te ofrecerá de noche, y fíngete profundamente dormido antes de que ella se aleje de tu lado

diciéndole

-Cuando te pongas esta doce hijas. Dormían en doce capa, serás invisible y podrás seguir a las princesas por to-

> Luego que el soldado oyó tan útil consejo, fué a presentarse al rey, que ordenó le fuesen dados vestidos de cor te v. llegada la noche, le hizo acompañar a la cámara vecina a la de las princesas. Lle gó la mayor de ellas en el mo mento en que el soldado se tendía en el lecho, y le alargó una copa de vino, pero el soldado en lugar de beber el licor, lo arrojó al suelo con disimulo: acostóse después y a los pocos minutos se puso a roncar, cual si estuviese pro fundamente dormido. Apenas le vieron las doce princesas se echaron a reír con gran alegría, e inmediatamente se levantaron, abriendo sus cofres, sacaron de ellos ricos vestidos con qué adornarse, y el deseo de empezar a bailar. cuando la más joven dijo con cierta expresión de angustia:

> -Estoy muy intranquila y me parece que algo malo nos va a suceder.

-Que tonta eres! -repli có la mayor.

Acaso se te han olvidado los muchos hijos de reyes que nos han espiado hasta ahora? En cuanto a este soldado, yo misma he tenido cuidado de propinarle un buen narcótico.

Así que estuvieron preparadas para el baile, acercáronse a ver al soldado que continuaba roncando v sin hacer el más leve movimien to.

Creyéndose las princesas, entonces, del todo seguras, la mayor se llegó a su lecho, dió unas palmadas y el lecho se hundió en el suelo, dejando al descubierto una trampa abierta. Vió el soldado que, una detrás de otra, iban desapareciendo por ella; y puesto en pie, cubrióse con la capa que la vieja le había dado, y pudo así ir detrás de las fugitivas. Ya estaban a mitad del camino cuando el soldado pisó el traje de la más joven, la cual asustada gritó a sus hermanas:

-Alguien me ha tirado del vestido. - Que necia eres le contestó la mayor, no advier tes que no se ve ni una mosca? Siguieron pues bajando Después le dió una capa, y al final se vieron al pie de un delicioso bosque poblado



En sabor, pureza y economía, ningr no otro le iguala. Llega a manos del onsumidor con su fragancia y buenas cualidades completamente inalteradas El paquete especial en que está empacado es la mejor garantía.

Paquetes de varios tamaños.

Ordénele en los principales establecimientos del ramo y en las Boticas

Distribuidores Exclusivos: Almacén LUIS OLLE S. A.

de árboles de hojas de plata | nirse la noche siguiente. que con el sol despedían reflejo a manera brillantes lu-

Quiso el soldado llevarse un recuerdo de aquel bosque y cortó una ramita de un árbol.

De allí pasaron a un segun do bosque que tenía árboles con hojas de oro, y más tarde a otro que estaba cuajado de fúlgidos diamantes, de uno y otro cortó el soldado ramitas. Camino adelante fueron a pa rar a un hermoso lago que te nía doce barquitas que eran guiadas por doce bellos príncipes que parecían estar esperando a las princesas. Cada una de éstas saltó a la barca y el soldado entró en la ocupada por la más joven. Mientras bogaban por el lago, dijo el príncipe a la princesa menor:

-No sé cómo puede ser, pero a pesar de que remo con todas mis fuerzas, no avanzamos tanto como de ordinario. y me parece que la barca es hoy más pesada que nunca.

-Quizá sea el calor -le respondió la princesa. A la onuesta orilla elevá-

base un castillo, de donde salía música de bocinas y trom pas: delante de él saltaron a tierra, y luego que entraron en sus salones, cada príncipe bailó con su princesa. El soldado mezclóse también en tre ellos, invisible y danzó también alegremente. Más de una vez las princesas quisieron beber en la copa que tenían al lado, pero, al llevarla a los labios, la encontraban vacía pues el soldado la había ya apurado. Esto sobresaltaba terriblemente a la más pequeña; y entonces la mayor la tranquilizaba Bailaron princesas y príncipes hasta las 3 de la madrugada, mas al ver sus zapatitos destroza dos, las princesas decidieron recogerse. Acompañáronlas de regreso, por el lago los príncipes y el soldado entró esta vez en la barca de la mayor de las princesas. En llegando a la opuesta orilla, se arte distributed kysteria proprieta in a construction of the const

las escaleras del palacio, adelantóse el soldado v fué a a costarse inmediatamente. De trás llegaron las doce herma nas, después de subir de puntillas y sin aliento y, al oírle roncar en la cama, exclamaron tranquilizadas:

Todo ha ido a pedir de boca.

Luego se desnudaron, se quitaron sus lujosos trajes y habiéndose quitado los zapatitos, se tendieron fatigadas en sus lechos.

Nada de lo acaecido dijo el soldado a la mañana siguiente, antes bien determinó seguir tan extraña aventura: así lo hizo la segunda y tercera noches, en que se llevó una copa de oro, como testimonio del lugar en que había estado.

Llegó finalmente el momento en que debía dar cuen ta de sus pesquisas, e introducido a la presencia del rey, llevó en la mano las tres ra mas y la copa de oro. Escuchaban detrás de una puerta las doce princesas para saber lo que diría, y cuando el rey le preguntó:

¿Dónde danzan mis doce hijas durante la noche?, -el soldado respondió:

-Danzan con doce princien un castillo que está debajo de tierra. Refirióle después todo lo que había visto, mostrándole las tres ra mas y la copa de oro. Entonces llamó el rev a las princesas y les preguntó si el soldado decía la verdad; y al ver se descubiertas lo confesaron todo. Después el rey preguntó al soldado a cuál de ellas quería tomar por esposa. -Señor, -dijo éstecomo no soy muy joven elijo a la mayor.

Y aquel mismo día se casaron, y fué el soldado el prín cipe heredero de la corona

## Cuando empezaron a subir BIOGRAFIA DE CHIANG KAI SHEK

Mariscal y líder nacionalista chino. Nació en 1888 en Fenghua, Chekiang. parte activa en las revoluciones de 1911, 1912 y 1917. En 1928 derrotó al mariscal Chang Tso Lin y toda China quedó bajo la autoridad del gobierno de Nanking.

Se contvirtió en el presidente del Yuan Ejecutivo (Primer Ministro), y virtual mente en dictador sin embar go continuó la lucha civil, pues los comunistas v el ala izquierda del Cantón se opusieron al mariscal.

Cuando en julio de 1937 co menzó la guerra del Japón contra China, Chiang Kai-Shek renunció a su cargo de Primer Ministro para dedicarse plenamente a la tarea como generalísimo. Ha sido el corazón y el alma de la resistencia nacional china fren te a los invasores nipones. Se reconcilió con los comunistas, cuyos ejércitos se colocaron bajo su jefatura.

El día trece de Setiembre de 1943, el Comité Ejecutivo Central del Kuo Min Tang, eligió a Chiang Kai-Shek, pre sidente de China por unanimidad.

Está casado con una hermana del Dr. Kung, un banquero influvente de Shangai, que durante largo tiempo fué Ministro de Hacienda. La Sra. Chiang Kai-Shek ha desempeñado un papel po lítico muy activo al lado de su marido. La familia Kung ha tomado mucha parte en la política de China. La otra hermana de el Dr. Kung es la viuda de Sun Yat Sen, y el propio Dr. Kung es ahora jefe del gobierno nacional de Chungking.

## GALLETAS ACUNA

Por algo será que todos piden

Es un triunfo de la INDUSTRIA NACIONAL

Las mejores harinas El mayor esmero FABRICA DE GALLETAS ACUÑA - Heredia APARTADO 30 - SOBRECITOS a 0.10 Cent.

SODA TESORO

Refrescos - Helados - Café

En el Pasaje Jiménez atendida personalmente por sus propietarios

# ESPEJOS ALVAREZ

Teléfono: 2669

Ap. 5656

## PROFUNDO MISTERIO ACERCA DE LAS EXPERIENCIAS ATOMICAS BRITANICAS EN EL MAR INDICO

No se ha logrado saber exactamente si en las Islas Monte Bello o qué otro sitio y en qué fecha se realizaron tales eventos; sólo se sabe que es posible que dentro de dos semanas en una área de 200 a 300 millas en dicho océano será peligroso para la navegación marítima y aérea

LONDRES, 27.—Una Comisión significativa en el itinerario conocido del viaje del Jefe de la Experimentación Atómica Británico, sugiere que en un par de semanas pudiera haber prueba atómica de este país. Parece rezonable la con jetura de que la prueba quizá se realice en los bancos de coral de las islas Montebello frente a costa fuentalia. Hombres de ciencia las insuraron su opinión de q'la prue ba hará Gran Bretaña progresar muchos años en la edad atómica. El Almirantazgo advirtió el 8 de agosto q' una zona de unas 200 x a00 milas en el oceáno Indico, pró

## Conjeturas científicas sobre una explosión en el Planeta Marte

La versión sobre esa explosión, dada por el astrónomo japonés Sajeki, ha sido confirmada por otros científicos

Por Miguel Machuca

VOUSA.—El señor Tsuneo Sajeki, un astrónomo japonés muy respetable, se especializa en la observación del planeta Marte. Des de 1933, el señor Sajeki, con tenacidad digna de un respetable as trónomo japonés, no le ha quitado el ojo de encima al vecino del otro lado de la cerca, en la zona de parcelación interplanetaria. Se podría decir que Marte no tiene secretos para el científico japonés. Y esto lo prueba su más reciente revelación. Una noche de éstas, cuan do ustedes y nosotros dorníamos despreocupadamente, el señor Sajeki observó un fenómeno extraor dinarió: en la tersa superficie marciana brilló de pronto un destello explosivo, que duró varios minutos, y que fué seguido por la presencia de una nube luminosa. El astrónomo se apresuró a enviar un informe al señor Walter Haas, de Las Cruces, Nuevo México, Director de la Sociedad de Observación de la Luna y los Planetas. Un profano hubiera pensado que el telescopio del astrónomo japonés había variado accidentalmente de posición, y que lo que vió era una explosión cualquiera, magnifica por el lente de aumento, en algún lugar de la tierra.

Pero los científicos de Las Cruces verificaron concienzudamente el informe y acaban de ratificarlo.

Por Miguel Machuca agua? No. No hay agua en Marte. Sobre un campo o extensión cubierta de nieve? No. No hay nieve en Marte. El impacto de un meteoro? Tampoco. El impacto de un meteoro sólo dura segundos. ¿Una explosión atómica? Esta pregunta no contestan los hombres de cien cia. Y somos entonces nosotros no contestan los nombres de cien cia. Y somos entonces nosotros los que nos planteamos otra pregunta: "Por qué no la contestan? "He allí el suspenso" de la historia. Los geólogos han especulado un poco con el asunto. "Una explosión natural, como la de un volcán —dicen— es una posibilidad". Pero el profano quiere más emoción, y también especula por su parte. "Si fuera una explosión atómica —se dice— eso quería decir que los habitantes de Marte ya están fabricando bombas atómicas". "Falta de oxígeno en la atmósfera de Marte, afirma, y por esa razón los rayos ultraviolados del sol penetran profundamente y destruyen toda forma de vida conocida.

de Las Cruces, Nuevo México, Director de la Sociedad de Observación de la Luna y los Planetas. Un
profano hubiera pensado que el
telescopio del astrónomo japonés
habia variado accidentalmente de
posición, y que lo que vió era una
explosión cualquiera, magnifica
por el lente de aumento, en algún
lugar de la tierra,
Pero los científicos de Las Cruces verificaron concienzudamente
el informe y acaban de ratificarlo.
Parece que ellos también habían
venido observando ciertos cambios
sospechosos en la superfície de
Marte. Pero ...— y ahora entramos en juego la incredulidad del
profano— ¿pueden explicar los señores astrónomos el origen de la
explosión? No. Pero se ha pensa
do en multitud de causas. ¿Una
raflexión sobre la superfície del

## TABASCO - DA VIDA -



EL ESTIMULANTE DE LOS DEPORTISTAS

## "Café Hogar" RODRIGUEZ v ZUMBADO

Teléfono 134 — Heredia

que fuera capaz de superar las órbitas de gravitación de la tierra y del sol. Volando a razón de diez milas por segundo, un viaje hasta Marte, sería necesario fabricar pri mero uno que fuera capaz también de superar las órbitas de gravitación de la tierra y del sol. Volando a razón de diez millas por segundo, un viaje hasta Marte tomaría un par de meses. En el espacio, el cohete sería atacado por meteoros y rayos cósmicos. Y billones de partículas vendrían a su encuentro, golpeándose a una velocidad de 27 millas por segundo. El cohete quedaría hecho polvo en un par de semanas "¿Entonces? Nada, Que el señor Sajeki, en premio a su constancia, vió una explosión sobre la superficie de Marte Que los astrónomos de Las Cruces respaldan su afirmación. Que los hombres de ciencia destruyen todas las hipótesis, Y que nosotros nos hemos divertido un rato, pensando en que lindo fuera si fuera verdad. Los profesores de las Universidades de Arizona y Minnesota han aliviado el ambiente caldeado por la explosión de Mar te Descubrieron una nueva estrela, brillante, pequeñita, guiándonos con coquetería al través del espacio. Los profesores dicen que es la estrella más pequeñita qui se conoce. Esta afirmación nadie la discute. Todos la aceptan complacidos. Porque a todos les place contemplar el cielo tachonado de cestrella surgenta de Bibliote destrella socupata con contenta de Bibliote destrella socupata.

## NOTAS SOCIALES

VIAIEROS

Próximamente saldrán para San Francisco de Californía Don Francisco Chacón, su se-ñora y sus hijos disfrutando de merecidas vacaciones. Los des-pedimos, deseándoles feliz esta-da en la nación norteña.

#### DELICADO DE SALUD

Se encuentra enfermo de cuidado, en esta capital, el culto caballero don José Francisco Salgado. Formulamos sinceros votos, por la pronta mejoria del distinguido paciente.

#### HACIA NICARAGUA

Nos complacemos en saludar al distinguido y culto caballe-ro don Angel Sandoval y a su bella y joven hija, Sarita, de-seándoles feliz regreso a su patria, Nicaragua.

#### DESPEDIDA

Con motivo de su próximo viaje a Nicaragua, fueron des-pedidos por medio de una reu-nión íntima, el culto caballero

grado despertar entre nosotros tan distinguidos señores.

DE CUIDADO

Se halla delicado de salud el joevn Jorge Alberto Borbón Ze-ller, a quien deseamos muy pronto restablecimiento.

#### CONFERENCIA

El domingo pasado, pasaba el presbitero Salas Valenciano, Director de "El Independiente", por el Club Herediano, cuando fué sorprendido por un grupo de bomberos voluntarios que se encontraban en dicho club, siendo invitado por ellos a cambiar algunas impresiones sobre as-pectos de actualidad en la vida nacional. Se le improvisó a nuestro Director un sincero agasajo, que fue tanto más lucido, cuanto más espontáneo. En me-dio de la amabilidad reinante, surgió la idea de proponer al presbítero Salas Vno. que dicpresidero Salas vno. que dic-tara una conferencia en el lo-cal del Cuerpo de Bomberos De San José, lo que con mucho gus to fué aceptado por nuestro Di-rector: quedando fijada para el don Guillermo Crillo y su seño-ra esposa. El homenaje resultó muy lucido, demostrando la a-mistad y el cariño que han lo-

## ASISTA USTED AL

Turno general en Escazú, durante los dias 6 y 7 de Septiembre a beneficio de las fiestas Patro nales y de los trabajos del Templo, habra magnífico servicio de camiones que saldrán de la estación A.B.C; y un especial servicio de comida: tamales, gallinas, etc. visite este pintoresco lugar que estará revestido de todo el esplendor acostumbrado.

## HEREDIA PIDE LA CONSTRUCCION DE SU SUCURSAL BANCARIA

Vecinos de Heredia nos han | pedido iniciar una campaña en pro de la construcción del Ban-Nac. Sucursal Heredia; se asegura, por una parte que el terreno está comprado, significando esto, que lo que atrasa no es más que negligencia de las personas encargadas de ordenar su construcción.

Dicen los Heredianos y con mucha razón, que ellos sufren innumerables atrasos con la carencia del edificio en cuestión y que además eso está en desay que ademas eso esta en desa-cuerdo con el progreso que ha alcanzado aquella provincia, que marcha a la vanguardia en todos los aspectos del progreso

## MARIO CAVALLINI JULIO AVENDAÑO

EXPERTOS RELOJEROS

Pasaje Troyo Teléfono: 5418 TRABAJOS GARANTIZADOS

## ALMACENES UNIDOS

COLOMBARI & ALFARO LTDA. Teléfono 3603 - Apartado 1027

Ofrece a los mejores precios de plaza: Pinturas de Aceite y Agua, garantizando su calidad y duración. Y además ofrece al público: Semilla de guinea de castilla, germinación garantizada.

## CON EL NUEVO MOTOR POTENTE Y ECONOMICO



ADE BY THE ROVER CO. LTD., SOLIHULL, BIRMINGHAM, ENGLAND

Distribuidores: ALMACEN ELECTRA, S. A. Teléfono J-4392 Apartado 730

## Del 8 al 15 de Septiembre se celebrará la semana del Dormitorio Domingo Soldati

Han sido integradas varias comisiones encargadas de organizar diferentes programas de propaganda y recolección de fondos

para la institución

La Junta Directiva del Patronato del Dormitorio Domingo Sol lati acordó celebrar la semana proDormitorio Soldati, en la comprendida del dia 8 al 15 de setiemore
próximo entrante.

Dormitorio Soldati, en la comprendida del dia 8 al 15 de setiembre próximo entrante.

A ese efecto y a fin de organizar los distintos eventos que se lle varán a cabo en esa semana, se ha nombrado las siguientes comisiones: Para la Comisión de Propagan da: los señores Licenciados don Jorge Aguilar Moría, don Francisco Maria Ortiz Oreamuno, don José Maria Chinchilla Arancibia y el señor don Arnoldo Castro Rojas. Para la Recaudación de Fondos: señores doña Margarita de Macaya, doña Lidia de Playa, doña Ginete de Odio, doña Ana de Gusosky, doña Maria Eugenia Vargas y los señores don José Batalla, don Francisco Olaso, don Max Hartman y don Julio Obando. Comisión para Festejos; Señoras doña Leonor de Batalla, doña Maria Eugenia Vargas, doña Maria Eugenia Vargas, doña Maria Eugenia Vargas, doña Maria de Poe; señora de Kadlec, doña Rosita de Pisky, doña

institución

Reina de Nowaleky y los señores don Fernando Granados y don Rodrigo Leiva. Para la Confección de Carrozas: los señores don Roberto Pérez Pinto, don Fernando Granados, don Jacobo Salas, don Juan María Le Coz y la señora doña Alicia de Fraguela. Se persigue en esa semana Pro-Soldati, la recauda ción de fondos para la construcción de edificio que reuna las condiciones necesarias para el alojamiento de la gran cantidad de niños desamparados que están al cuidados de esta institución, la que está rea lizando una gran labor de prevención social, en beneficio no sólo de la niñez desvalida, sino de la sociedad en general.

la ninez desvalida, sino de la sociedad en general.

La Junta Directiva del Patronato del Dormitorio Soldati, espera
la colaboración de todos en esta cru
zada para el logro de el fin enunciado, ya que esta Institución está
empeñada en salvar de las garras
de la delincuencia a tanto niño decamparado, Avidar, al Soldati es samparado. Ayudar al Soldati, es ayudar en forma directa a la socie dad en general.

#### CASO INSOLITO EN COSTA RICA: UNA AUTORIDAD ANALFABETA

Los propios vecinos denuncian el suceso y dicen: deseamos que se solucione este asunto para que así el pueblo deje de darse cuenta de las instrucciones que esa autoridad recibe

Nuestro pueblo tiene fama de culto y de tener muy pocos analfabetas, Pero no por ello de vez en cuando salta alguno y en este caso lo ha sido nada menos que un Guarda Fiscal y para colmo de colmos, encargado de funciones en el Muelle de San Car los. El caso ha sido denunciado por los propios vecinos. El ciudadano Amado Barboza, Rodiriguez, a nombre propio y de otros vecinos, se ha dirigo al Ministerio de Gobernación dando e cuenta de que el mencionado

## Material ilustrativo y literario sobre el "Día de las Naciones Unidas" suministrará a los Maestros el Ministerio

Estos educadores pueden hacer la solicitud a la Oficialía Mayor de ese Ministerio, la cual hará el envío de inmediato

Se nos ha solicitado deir, de parte de la Oficialla Mayor del Ministerio de Educación, que esa dependencia atenderá cualquier pedido que le hagan Profesores y Maestros de material ilustrativo y literario, en relación con la cele bración que se hará el 24 de octubre próximo. Día de las Nacio-los que se celebrará esa fecha.

Es el Único Casero

TELEFONOS: San José 2093 - Cartago 44 

#### CAMBIADO EL TERMINO "RASPA" POR "LUMBRIA FUNITA" EN LABORES DE AGRICULTURA **CAFETALERA**

Denuncia este suceso el Inspector de Trabajo destacado en San Marcos de Tarrazú don Dionisio Hernández

El Inspector de Tarazu don Dionisio Hernandez
do en San Marcos de Tarazu ha
enviado el siguiente telegrama al
Superior:

—'Infórmole que algunos patvo
nos han cambiado ejecución trubajo raspa en cultivo de caté por
'lumbria funita' con machete, exi
giendo quede suelo negro. Pagando
salarios de Co.65 la hora. Consideto se ha cambiado el término deno

'anticalmente mayor rendimiento, más
rápido pero si se quiere mayor es
fuerzo físico y menor salario que
clasificación se dá a efecto pagar
Tentendemos que la Inspección
General de Trabajo remitirá este
Galarios, a fin de que se proceda
confermace.

## Directorio Profesional y Comercial

DR. J. B. BERNINI B. Cirujano - Obstétrico - HEREDIA -

LIC. WILLIAN FERNANDEZ MATHEU Abogado y Notario Público. – 25 varas al Sur del Reloj de Catedral.-Alajuela.

Lic. JOSE Ma. CHACON UREÑA

Abogado y Notario. Oficina: Costado Sur Colegio Seminario.

SAN JOSE.

BOTICA OREAMUNO

Diagonal al Almaén Segovia.

Lic. J. F. Oreamuno Flores. - SAN JOSE -

Dr. Alejandro Vargas A. Médico Osteópata Oficna 150 vrs. al Norte de la Botica Oriental. Teléfono 2983

Dr. Federico Faerron V. de la Universidad de Bogotá, Colombia Médico y Cirujano Atiende en su despacho situado, de La Sevillana 125 varas al Norte.

Dr. E. GONZALEZ **FLORES** Médico - Cirujano.

Horas de Despacho: 1 - 3 6 - 7 p. m. - Heredia. Teléfono 47.

Dr. M. RODRIGUEZ MURILLO Médico - Cirujano Horas de consulta: 11 á 12 - 3 á 6 p. m. HEREDIA.

Dr. GUTIERREZ BENAVIDES Cirujano - Dentista Oficina 100 varas Sur de la Iglesia del Carmen. HEREDIA.

FARMACIA JARA Lic Augusto Jara S.

> Teléfono 1196 Servicio de Turno Permanente

**FARMACIA QUIROS** 

50 varas oeste Parque Morazán Teléfonos 3924 Despacho de recetas. Esmerado servicio día y noche

Dr. Carlos Vargas Arce

125 Varas Norte Botica Oriental

Cirujano Dentista

## **ARGENTODERMA**

para su belleza

LABORATORIOS

MIRAN VICTORIA

## SENOR MILITAR:

Ud. en sus funciones representa los colores patrios; sus funciones son sagradas, su actuación es nacional. En ningún momento sirva intereses partidaristas porque quien cubre sus obligaciones no es un individuo, es NUESTRA PATRIA. Haga honor a sus galones, sea la dignidad la A la samma Nacional de Brollotecas del Ministerio de Cultura y Juvent

Farmacia SANTA **EDUVIGES** 

Lic. Narciso Sancho R.

Esquina sur del Teatro Moderno – San José Tel. J-3852 — Abierta hasta las 9 p. m. todos los días. Especial esmero en despacho de recetas

## Desfile de veteranos de guerra en Nueva York

NUEVA YORK — Nueva York presenciará hoy uno de los más largos y pintorescos desfiles en la historia de la Legión Americana. El desfile comenzó a las 10 de la mañana y durará unas doce hora, has ta bien entrada la noche tomando par te en el mismo cien mil legionarios. El Gral. Eisenhower marchó a la cabeza de la delegación de Kansas, el puesto 39 de Abilene, Kansas —el senador Nixon su compañero de candatura, como vicepresidente marchó con los californianos. NUEVA YORK

## NINO MAS RICO DE LA TIERRA

LONDRES Quien, como el príncipe Carlos, heredero futuro de la corona de Inglaterra, a los tres años y pico de edad gana lo que él, bien puede tenérsele por el niño más afortunado y rico de la tierra. No importaria que el Parlamento dejase de tener en cuen ta al primogénito de la casa real al tratar de la lista civil. Porque el tierno infânte se dará por contento con los ingresos del ducado de Cornwall, heredado automáticamente por él al morir su abuelo. El Duque de Conwall corresponde siempre al primogénito del soberano reinante. El último titular de este ducado fuí, hasta 1936, el entonces Príncipe de Wales, actual Duque de Windsor. Pertenecen al Ducado de Cornwall 170 caserios de labranza, bastantes palacetes, hoteles, bancos, negocios y minas de estaño. Se cree que una cuarta parte de lo producido en Cornwall empléese en la formación futura del pequeño principe.

## ZAPATERIA

De MANUEL ARROYO Ofrece al público su producto con la garantía de su trabajo.

Grecia.

ALMACEN LA GUARIA

Max H. Hartman S.

Importación Directa Ventas al por Mayor

Apartado 1707 : Teléfono 5100

SAN JOSE, - COSTA RICA

MACHO MADRIGAL

Artículos para deportes

A sus órdenes

SAN JOSE - COSTA RICA

**TELEFONO 5597** 

SIEMPRE CERVEZA

# DEPORTES

# Encuentros de fútbol para el domingo por los Fútbol del domingo en Campeonatos de la Liga Menor CATEGORIA MOSQUITOS Soledad vs. Gimnástica: a las 10½ horas, campo Nº2. Libertad vs. Nicolás Marín: a las 9 horás, Campo Nº2. Herediano vs. Aguilas Blancas, a las 9 horas, campo Nº1. Juan Viñas vs. Saprissa F.C.: a las 10½ horas, Campo Nº1. Gimnástica vs. Dep. Soledad, a las 10 horas campo, N°2. Fiscalizarán estos encuentros los siguientes Miembros de la Liga Me nor:

CATEGORIA INFANTIL
Gimnástica vs. Saprissa F.C.: a las
9 horas Campo Nº2.
Libertad vs. D. P. Soledad: a las
10½ horas Campo Nº2.
Nicolás Marin vs. Dep. Argentino:
a las 9 horas, Campo Nº1.

Don Israfel Delgado Flores Don Miguel Angel Acuña M. Don Jorge Gómez Chacón y Don Juan Vindas Benavides

Salvador González V.

## Oue el "Sevilla" fue bien tratado en Costa Rica, afirmó su entrenador González

Santiago de Chile, 26.— El entrenador del team español de futbol "Sevillar", Guillermo González, regreso el jueves a Madrid después de na provechosa jira por Costa Rica, Ecuador, Colombia y Chile.

Antes de salir rumbo a su patria, declaró que en Costa Rica tuvieron que jugar a las 11 de la mañana, después de flegar en avión a esa en la misma madrugada, cuando habían cumplido la travesia del Atlántico en 40 horas de vuelo. "Naturalimente, per dimos frente al cuador Herediano, que nos doblegó por el cansancio en la segunda etapa".

Declaró que tuvieron mejor suerte en Ecuador, donde ganaron al Club Patria por dos a uno.

Añadió: "En Colombia, la campaña fue recibieron en Chile y Costa Rica, en contraste con el que refiziente que en contraste con el que refiziente que recibieron en Colombia y Ecuador.

## La prueba ciclistica para el domingo San José-Sarchí – San José (100 kms.)

Para el próximo dómingo 31 del presente, se llevará a cabo la prueba de ciclismo San José -Sarchi -San José que, dado el entusiasmo que en los corredores existe por tomar parte en ella, es de asegurar sea tanto o más interesante que ia verificada el pasado domingo San José-Paraiso-San José. Y decimos estó pues ya el múmero de ciclistas que se han inscrito para esta carrera es muy numeroso, todos los cuales los hemos visto entrenando ya deportivo a verificarse el próximo deportivo a verificarse el próximo deportivo a verificarse el próximo

esto pues ya el numero de ciclistas que se han inscrito para esta carre-ra es muy numeroso, todos los cua-les los hemos visto entrenando ya deportivo a verificarse el próximo concienzudamente preparándose pa domingo.

## Equipo Campeón Profesional de Beisbol de Colombia, desea venir a Costa Rica

Nuestro buen amigo don Luis A. Umaña, más conocido en los circulos deportivos como "Pipilo", nos es cribe desde Barranquilla, Colombia para informarnos, entre otras cosas de que en ese país acaba de finalizar el Campeonato Profesional de Beisbol, habiendo obtenido el títalo los "Indios", conjunto que está formado con jugadores netamente colombianos.

A los "Indios" se le ha concedido permiso para que hagan una jira por Panamá y Nicaragua en fecha

# canchas abiertas

CORSARIOS ..... 5 VALLADOLID ..... 4

En renido juego en que las acciones estuvieron parejas, el Corsarios ven-ció el domingo al Valladolid, por 5 tantos contra 4. Es esta la segunda salida que rea-lizan los Corsarios a canchas abier-

tas, notándose ya mejor acoplamien-to en sus lineas.

Destacó entre los 22 jugadores por

su rendimiento y magnifico juego, Pa blo Quirós del equipo Corsarios.

## EL SALVADOR ..... DEP. FRANCES ....

El domingo próximo pasado a las 13 horas en el Estadio Turcios se enrentaron en match dedicado al señor 
Embajador de El Salvador, Coronel 
don Félix de J. Osegueda y su distin 
guida familia, las oncenas de Lourdes 
de Montes de Oca Deportivo Francés, 
v el Centro Social Deportivo Francés, 
v el Centro Social Deportivo "El Sal 
vador" de esta capital. 
Las acciones de ambos equipos fueron muy parejas y no fué sino debido 
a las magnificas intervenciones de 
los porteros, que el score a los 30-mi 
nutos jugados de la etapa complemen 
taria no había sido abierto. Los fran 
ceses bregaron como tigres para obtener el tanto del triunfo pero las oportunas jugadas de las defensas salvadoreñas evitaron toda perforación, 
sirviendo con maestría el balón a sus 
delanteros quienes con coraje y técjuica trabajaron al marco eccupiro. delanteros quienes con coraje y téc-nica trabajaron el marco enemigo hasta anotar de manera admirable el único tanto de la tarde.

Con este triunfo se apuntan los sal vadoreños la cuarta victoria consecu-tiva después de su reingreso a las can chas.

**FÓSFOROS** Aguila Campeón

HEREDIA



menos la papaya que tanto le gustaba como desayuno. En cuanto el avión aterrizó Kano, nuestro "steward" que el momento era oportuno para ver que podría hacer para po-ner a la pasajera en un mejor estado de ánimo. Sin demora puso en contacto con el jese del aeropuerto, cuva cooperación ne cesitaba para enviar un mensaje ro al mercado nativo del pueblo Sólo una hora más tarde, nues-tro "steward" fue visto con un paquete oblongo en las manos. luna sorpresa para la joven novial cuando a la mañana siguien te fue servido el desayuno. Ta novia no podía creer lo que veían sus ojos. En su bandeja contemplaba la fruta familiar, que había saborcado tantas veces en su hogar, y su vista fue suficiente para arrancarle una son-

padres, a sus amigos y a todas las cosas a que había estado a-costumbrada, hasta echaría de

Esta historia verídica tenía que tener un desenlace feliz, puesto que la K. L. M. tiene el firme propósito de dar a cada pasajero todos los cuidados y las atenciones imagina-

## JULIO CARRO

Deliciosa

Abarrotes y granos Importación directa Teléfono 4725

## Inconformidad de padres de familia con el concurso de "postalitas"

A estas horas nada se sabe del resultado del mismo y los niños han tenido que realizar enormes gastos en la compra de confites a fin de obtener las últimas postalitas, sin que éstas aparezcan por

Con gusto complacemos al buen formado con jugadores netamente colombianos.

A los "Indios" se le ha concedido permiso para que hagan una fira por Panamá y Nicaragua en fecha la actividades deportivas en conceido comerciante y empresario de esta capital, nos ha solicitado externar una protesta suya contra los organizadores de un "Concurso" de postalitas, en el que hapan una fira por Panamá y Nicaragua en fecha la descubrimiento de la Interior anunció el descubrimiento de depósitos de mineral de uranio ala Seward, en Alaska, cerca de Rausa de contienen uranio en la Península Seward, en Alaska, cerca de Rausa de contienen uranio en la Península Seward, en Alaska, cerca de Rausa de contienen uranio en la Península Seward, en Alaska, cerca de Rausa de contienen uranio en la Península Co



# Use Ilantas FIRESTONE si quiere un buen rendimiento

HUELGA GENERAL

Viene de la Pág. PRIMERA

que así pasó con lo del tranvía y total que a estas horas nada se sabe y el tranvía desapareció. Además las compañías no han cumplido con sus contratos porque ellos están obligados a dar 110 de fuerza y apenas si llega a 80 - quiere decir que si no están en condiciones para cumplir, ¿en virtud de qué es que alzan sus tarifas? Total que tenemos que responzabilizar al actual gobierno porque la ciudadanía se está quedando sola en estos momentos de crisis eléctrica. Las juntas progresistas están tomando a pecho este caso y ya se están poniendo de acuerdo para tomar las medidas pertinentes — ahora se pide la cooperación de la ciudadanía para que coopere en esta lucha justa y racional. El jueves pasado en el Estadio Mendoza se llevó a cabo la reunión y se acordó ir a la huelga tan pronto como la compañía den orden de subir tarifas.

Como lo anunciaron los diarios capitalinos, al director de este periódico se le invitó para que juzgara sobre el alza de tarifas. Informa-

remos ampliamente en el próximo número.



## SIGUE EL COLEGIO SAN LUIS A VANGUARDIA DE LA DISCIPLINA

Noticias fidedignas nos dan cuenta de que el actual director del Colegio San Luis Don Alejandro Aguilar Machado se preocupa mucho por la disciplina de ese centro. Precisamente en la falta de disciplina es que l'accessar les demos colegios de l'accessar les demos la laudido señor. Director y colegios de l'accessar les demos la laudido señor. Director y colegios de l'accessar les demos la laudido señor. Director y colegios l'accessar la laudido señor. Director y colegios l'accessar les demos l'accessar en la falta de disciplina es la flaquean los demás colegios de secundaria. El colegio aludido bacemos votos porque siga para ensera bien de Cartago, para ensera la los jóvenes que se estado en la lacidado senor influencia. este sentido por lo que nos place mucho consignar esta noticia. Este periódico en su mo-destia estimula a dicho colegio porque conocemos que hace a-ños el asunto disciplinar está dando traspiés y nosotros que conccemos lo que es disciplina y hemos estado en centros extran-

ducan alli y para que ejemplos como ese se multipliquen para que los maestros novatos e im-provisados que forman el prole-tariado intelectual que tiene su sede en algunos centros se vaya extirpando.

### URGE AUMENTAR EL PERSONAL DE TRANSITO

Visitando la dirección de trán sito nos hemos dado cuenta de que hay varias unidades vara-das ya que se carece de repues-tos, estas motos son relativamen diéndoles se pronunciaran en si tos, estas motos son relativamen te nuevas, sería una lástima que fuera a pasar allí lo de las rasdic-patrullas que hubo que desarmar una para repuestos de las demás. Igualmente consigna-

# Pida las deliciosas

galletas -PUZZI-Teléfono 138 -Heredia-

Para sus refrescos

## BOLIVAR

Todos los prefieren ESQUIVEL SUC. HEREDIA

LOS TRIBUNALES CO..

—Viene de la Página PRIMERA LEY, rescindir la contratación con lo cual quedó caduca. Fué entonces cuando un grupo de costarricenses con fundamento en la Ley número 88 del 14 de Ju-lio de 1942, Tahora suspendida) dispusieron cultivar aquellas tie-rras que nadie asistía ni cuida-

Así fue como adquirieron un derecho estos parásitos que es el que hoy defienden y que, nosotros, mientras la justicia les a sista, les defenderemos también.

En general los que cultivan esas tierras abandonadas aqui en Rio Jiménez, las han vendido poseyendo quieta, pública, continuadamente y como dueños por espacio de varios años. No es justo que ahora que tales terrenos dejaron de ser incultos; ahora que ya desaparecieron los charrales; ahora que ya fueron vencidas las malezas, vengan a quitárselos. Contra tales PO-SEEDORES PRECARIOS, de acuerdo con la Ley número 1294 (que lo es de orden público) visible en la Gaceta número 129 del Sábado 9 de Junio de 1851. no proceden las acciones de des-ahucio, ni la de restitución de la posesión, ni la reivindicatoria. Su situación legal es perfecta-mente diáfana. Aún más en nuestro archivo conservamos una carta procedente de la CASA PRESIDENCIAL, fechada el 11 de Febrero del corriente año. transcriptiva de un pronunciamiento eminentemente jurídico. emanado de la Procuraduría Ge-cral de la República, que indiscutiblemente vigoriza el dere cho adquirido por estos POSE-EDORES PRECARIOS.

A pesar de todo lo dicho, el Gerente de la referida Compa-ñía, un señor de apellido Rapp. dos los medios legales al alcanestá empeñado en echarlos de
sus parcelas y en realidad, hasvieran ellos protegidos por el ré
ta aquí, ha agotado todos los
medios legales sin conseguir cris
talizar sus pretensiones. Solo le intervendríamos en este asunto.

dos los medios legales al alcance, para delender ante los Tribunales Comunes sus derechos
menazados. Que conste así.—

Junta Progresista de Río Jiménez

queda por recorrer, según amenazas ya formuladas, la trágica vía de los hechos. Ojalá la se-

renidad patrocine la discordia. La violencia nunca fue buena consejera. El asunto, analizado con calma tal y como corresponde a personas responsables, no es del resorte administrativo; se trata de una cuestión de cuantía mayor, que debe ventilarse en la respectiva dependencia judicial. sin estridencias, sin agudezas, sin actitudes desapacibles; las aenazas chirriantes y estrepito-sas a nada práctico conducen. Cuando el asunto se ventile ante el Tribunal concerniente, nos-otros iremos a defender los derechos de esos agricultores. viene que así lo entiendan, a fin de clarificar mejor esta pen-dencia, los señores Gobernador de Limón, Jefe Político de Pococi y Agente de Policia de Río Jiménez: se los decimos con res-peto pero decididamente: en este caso específico, sus pronun-ciamientos y resoluciones, son nulos de toda nulidad, de acuer-do con el artículo 160 de la Ley Orgánica del Poder Judicial. Si no existieran leyes que amparan

## El factor principal en la indiscutible calidad de la CERVEZA

GAMBRINUS

ESTÁ en la honorabilidad y en el orgullo de sus fabricantes: una empeñosa y cons-tante selección de los más finos materiales, grandes inversiones y cuidados en la fabricación, son la consecuencia de esa honorabilidad y orgullo de los fabri-cantes de la deliciosa Cerveza Gambrinus.

Por eso: la CERVEZA GAMBRINUS es tan buena como la mejor cerveza importada.

## Por el placer de tomarla

y por el orgullo de tomar lo mejor, pide usted la deliciosa

# CERVEZA GAMBRINUS

COMANDO Gambrinus se llena el paladar de una frescura estimulante, que produ-ce inmensa satisfacción. Hay, ce inmensa satisfacción. además, un regocijo intimo en saber escoger una cerveza fina.

Tome Cerveza Gambrinus con orgullo y real distinción.

## Jabonera Cartago

Orgullo de la Industria Nacional

## **ESUS RAMIREZ**

CARTAGO

## **BOTICA GARCIA**

Teléfono 58 - Cartago

Ofrece un esmerado servicio de Recetas

A sus órdenes Lic. Carlos A. García

Pero estando bajo la protección de la constitucionalidad, en efecto están tales agriculto-res, habremos de defenderlos gustósamente y agotaremos to-dos los medios legales al alcan-